

Teno Alto Buenavista del Norte Lat. 28,333984°; Long. -16,869601° 325000 Teno Alto

Conservación y usos: Parque Rural de Teno.

315000

Interés geoturístico: Campo de volcanes. Volcanismo antiguo. Barrancos. Paisaje rural, Senderismo, Cultivos, Bancales, Ganadería, Senderismo,

325000

Senderos: PR-TF 51 San José de Los Llanos- Punta de Teno.PR-TF 57 Callejón de Teno. PR-TF 58 Camino del Risco. Ruta 5-Buenavista-Los Bailaderos-El Palmar-Buenavista. Ruta 7-Taburco (Carrizal Alto-Los Bailaderos-Pico Baracán-Carrizal Alto). Ruta 7A-Carrizal Bajo-Los Regatones-Los Bailaderos.

Referencias: Plan Rector de Uso y Gestión del Parque Rural de Teno. Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio del Gobierno de Canarias. Carballo, M. (1998). Teno: excursiones a pie. Consejería de Política Territorial y Medio Ambiente, Viceconsejería de Medio Ambiente.

310000







Teno Alto se encuentra en el extremo NO de Tenerife. Tiene forma amesetada inclinada hacia el norte. Los principales atractivos geoturísticos se deben a la presencia de algunos volcanes de una erupción de 178.000 ±6.000 años que provocó una remodelación topográfica y morfológica de este sector del macizo, suavizando su orografía agreste, rellenando y colmatando parcialmente algunos barrancos previos y ganando terreno al mar con la formación de una plataforma costera. Se trata de dos volcanes (Vallado v Sahorra) relativamente bien conservados, de tamaño pequeño y abiertos en herradura típica y una montaña de piroclastos erosionada (Montaña Chiñaco). Los dos primeros emitieron lavas por barrancos previos en lo alto de Teno; mientras que el tercero, al situarse próximo al cantil, derramó sus lavas por el acantilado y se abrieron en forma de abanico formando casi en su totalidad la isla baja de Punta de Teno. La principal actividad de esta erupción fue efusiva. Dado la edad del paroxismo y las condiciones ambientales, los conos volcánicos y las coladas de lava emitidas están transformadas por los procesos de erosión y acumulación: barrancos, taludes, eolizaciones, formación de suelos, etc.

El paisaje vegetal está totalmente condicionado por la intervención humana a través de sus cultivos y la ganadería. Solo en algunos barrancos por los que se canalizaron las lavas podemos encontrar enclaves de tabaibal-cardonal. Destaca también la importancia ornitológica.

La ocupación de este espacio es desde época aborigen, sin embargo, las principales huellas humanas están vinculadas con los bancales para el cultivo como en Montaña El Vallado, la ganadería, las viviendas tradicionales y algunos hornos para realizar tejas. Además de ello, hoy







destaca toda la red de senderos que aprovechan los caminos ganaderos y agrícolas de antaño. La intensidad de estas dos actividades a lo largo de la historia ha provocado que el campo de Teno Alto quede por completo transformado y, debido a su aislamiento por el difícil acceso, sea un espacio rural muy singular dentro de Tenerife. Esta agricultura y ganadería continúan pero no es tan importante como antaño.

El interés geoturístico de este lugar se incrementa puesto que, cuando no hay mar de nubes es posible tener una buena panorámica del norte de la isla de La Gomera.